

稔りの風



令和7年5月27日



校訓 公正 明朗 剛健

妹背牛町立妹背牛中学校 学校だより

NO. 3

学び方を学ぶ

校長 渡邊 現



郷土館の桜が満開でした(5/7)

今年の桜の満開はゴールデンウィーク明けのすぐでした。学校周辺にも多くの桜がありました。あちらの庭でもこちらの庭でも咲いていました。こうして咲き誇る桜の木をみれば、「きっと、植えた人の思いが詰まっているんだろうなあ。どんな思いが詰まっているのかなあ。」など感じます。あっという間にすっかり葉桜のいま、庭先にはチューリップがかわいく並んでいます。一気に春が萌える5月でした。

先日、中央教育審議会初等中等教育分科会の審議の状況に触れる機会がありました。オンラインがどんどん進む世の中にあり、学校でもこうしてタイムリーにアーカイブ動画等で文科省での教育情報を得ることができます。今回の内容は、今後の学習指導要領の改訂に向けた審議でした。これまでも「これからの時代は予測困難な世の中」と言われていましたが、今回の審議の中では、現在のことですら「変化が激しく不確実な社会」という言葉でも表されていました。「AIに何ができて、何ができないか」の論議では、「2025年現在なら言えるが、2030年がどのようなかは、変化が激しすぎて到底言えない」等の趣旨の発言もありました。なるほど、ここ数年の様子に照らしても、その実感がわきました。

桜が咲いたら、チューリップもスイセンも咲きます。葉桜になった頃には、芝桜もきれいになります。青々とした稲はすくくと伸びて、夏祭りがあって、そして、田が黄金色に染まって。年ごとの違いはあれど、およそ私たちの人生では季節の予測とともに生活が進んでいます。そのような中で、2030年以降の世の中で中核となり社会の担い手として生きる生徒には、現在でもすでに「変化が激しく不確実な社会」であって、10年先、20年先には「予測困難な世の中」です。

そのような未来に生きるための生徒の学びについて、いま妹背牛中学校では、「学び方を学ぶ」として、主体的な学びに視点を置き「振り返り」を重視した日常授業を進めています。「予測困難な世の中」にある将来の自分の生き方として、「見通しを持つ」「振り返って次につなげる」の学び方が習熟していくよう進めています。

6月の予定

中間テスト、そして中体連と力を発揮する時期です。どちらも普段の取り組みが現れます。

| | | | | | | | |
|----|---|------------------------|-------|----|---|-----------------------|-----------------|
| 1 | 日 | | | 16 | 月 | SC | 6時間授業 |
| 2 | 月 | 教育相談月間 学校祭運営委員会 | 6時間授業 | 17 | 火 | | 6時間授業 |
| 3 | 火 | 町教推協 | 5時間授業 | 18 | 水 | | 6時間授業 |
| 4 | 水 | | 6時間授業 | 19 | 木 | 1年生見学旅行(旭川市) | 6時間授業 |
| 5 | 木 | | 6時間授業 | 20 | 金 | | 6時間授業 |
| 6 | 金 | 避難訓練 | 6時間授業 | 21 | 土 | | |
| 7 | 土 | 中体連陸上 バレー深川市長杯 | | 22 | 日 | | |
| 8 | 日 | | | 23 | 月 | | 6時間授業 |
| 9 | 月 | 職員会議 テスト前部活中止(～11日) | 5時間授業 | 24 | 火 | SC | 5時間授業 |
| 10 | 火 | | 6時間授業 | 25 | 水 | 北空知中体連大会① (バレー当番校) | 3時間授業 (給食なし) |
| 11 | 水 | | 6時間授業 | 26 | 木 | 北空知中体連大会② (バレー当番校) | 3時間授業 (給食なし) |
| 12 | 木 | 前期中間テスト | 6時間授業 | 27 | 金 | | 6時間授業 |
| 13 | 金 | 生徒会活動日 | 6時間授業 | 28 | 土 | | |
| 14 | 土 | | | 29 | 日 | | |
| 15 | 日 | | | 30 | 月 | 分掌・学年部会 | 5時間授業 |

*SCはスクールカウンセラー面談日です

生徒総会

4/30(水)

4月30日(水)6時間目に生徒総会を開きました。生徒は、4月の特別活動の時間と生徒会活動の時間を利用して、議案書の作成や総会に向けた審議を行って当日を迎えました。「公正・明朗・剛健」をそのままに表したような、立派な総会でした。

成功は、ゆだねるのではなく、「私には、何ができるのだろう。」と行動する考え方。妹背牛中学校の生徒は、生徒総会を経て、このように行動しています。



部活動大会結果【5月】

【野球部】 **優勝**・第41回 高畑良助旗争奪中学校野球大会 5月3日 滝川市営球場

◇対:砂川・上砂川(1回戦)3-2勝利/対:深川一己(準決勝)8-0勝利/対:滝川A(決勝)4-0勝利
◇個人賞受賞:殊勲賞 2年男子

第3位・第36回滝川少年連盟旗争奪空知中学校野球選手権大会 5月10日11日17日滝川市営球場

◇対:赤平(2回戦)-7-5勝利/対:南空知BBCA(準決勝)-0-6敗戦

【バレー部】・令和6年度春季大会兼第39回雨竜町商工会長杯 5月10日雨竜中学校

リーグ戦 ◇対:一己中_1-2敗戦/対:雨竜中_沼田中_0-2敗戦

【特設部】陸上・第80回空知陸上競技選手権大会 5月11日深川市陸上競技場

第1位◇一般女子走幅跳 4m91 2年女子

PTA 常任委員会の開催 5/15(木)

■今年度の活動予定■

| | |
|--------|----------------------------|
| 1学年委員会 | 親子レク調理実習ピザづくり(10月28日) |
| 2学年委員会 | 親子レク卓球大会(12月16日) |
| 3学年委員会 | 親子レクスポーツ大会(12月16日) |
| 研修委員会 | まあぶでの研修(食品づくり)、学校祭における募金活動 |
| 事業委員会 | 学校祭におけるバザーの運営 |



5月15日に、三役と学年委員と各委員が集まり常任委員会が開かれ、今年度の活動内容について話し合われました。